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新郎的朋友站著，聽見新郎的聲音就甚喜樂。故此，我這喜樂滿足了。

他必興旺，我必衰微。(約3:29-30)。

全家人在神家聚會－陳志賢弟兄

格局與視野的部落格ＡｌｕｍｉＡｌｕｍｉ西線無戰事

之318

經常在安息日聚會時，可以看到一位高大壯碩的弟
兄，但是表情卻很靦腆地坐在教會的最後面，他就是
陳志賢弟兄。志賢弟兄原屬台東縣成功鎮的鹽濱教
會，直到小學六年級才舉家搬到蘆洲，婚後則是固定
居住在汐止。因為工作忙碌關係，使得陳弟兄有一段
時間比較少來到教會，女兒丞庭也因為家裡常搬家的
緣故，而導致身體常有些不適應的症狀產生。
志賢弟兄與太太討論之後，決定為了女兒的信仰與

太太工作的關係，因而固定來到景美教會聚會。現今

https://jingmei.tjchurch.org.tw/

每個安息日，志賢弟兄會開
車帶著全家人從汐止來到景
美教會聚會，全家人一起守
安息日，雖然路途是有點距離，但是能夠全家人一起
在神的家中聚會、崇拜這才是好得無比的福分。
志賢弟兄的賢內助，就是葡萄園協會原家中心的社

工員－葉林姊妹，唯一的女兒－葉丞庭則是景美教會
國中班的學員。下次見到志賢弟兄，不妨跟他打個招
呼，歡迎他成為景美教會這個大家庭的一份子。

文/Max

本月15日APEC在舊金山舉行例會，其中「拜習會」是2022年8
月美參議院長裴洛西訪台，解放軍高調發射飛彈圍困台灣，在美中
軍事劍拔弩張到沉潛之後的喘息浮島。美中元首再度見面，會後各
自發表公報，也拋出好幾個鏡頭獵取拜登和習近平散步花園的神奇
舉動。似乎在昭告世人─我們有很好的共識，前面的兵凶戰危彷彿
一掃而空。

其實拜習會背後意義需要解讀：一、大國外交無非是確保自己的
利益，美國並沒有鬆口在晶片技術上對中國的禁令；但美國重申
「一個中國」的原則，並希望中共出動軍機架次可以減低。二、習
滿臉堆著不擅長的笑容，意外地拋出2027、2035年不會對台動
武，像是伸出和平的橄欖枝，套句大陸網路俗語，這叫「認慫」。

2022的電影「西線無戰事」翻拍自同名小說，故事主人翁是一位
德國人，一戰時，年輕人的熱情被政客所煽動，認為捐軀灑熱血在
所不惜；等到了陣線上壕溝裡，才發現當好友一個個陣亡時，那種
驚訝錯愕與不捨，讓他開始思索戰爭的意義。影片結尾交待主人翁
的悲慘命運，談判桌上德法已經簽署停戰協定，守軍卻接到指令發
起一波血腥衝鋒。協定生效的11點鐘，剛剛熱戰完的戰場屍橫遍
野，數以萬計的寶貴青年犧牲消逝在西線的戰場上。德法邊境就此
停戰，這荒謬的景象也就是「西線無戰事」得名的由來。
「他必在列國中施行審判，為許多國民斷定是非。他們要將刀打成犁頭，
把槍打成鐮刀。這國不舉刀攻擊那國；他們也不再學習戰事。」(賽2:4)

世事詭譎多變，領導者獨裁起爭端衝突，人民跟著連累受罪，公
平嗎？但願我們從聖經中明白這世事的道理，相信神必能在各國中
斷定是非，就算可能有朝一日身陷戰亂兵荒，也要有勇氣捍衛家
園。更不要忘記居安思危，時常為國家社會安全禱告，或許談判桌
上的橄欖枝伸長了，善意接住了，那企求的和平就有可能到來的一
天。

約翰的門徒：「拉比，從前同你在約
旦河外、你所見證的那位，現在施洗，

眾人都往他那裏去了。(約3:26)」約翰
回應：「新郎的朋友站著，聽見新郎的
聲音就甚喜樂。故此，我這喜樂滿足

了 。 他 必 興 旺 ， 我 必 衰 微 。 (約
3:29-30)」當跟隨施洗約翰的民眾漸漸
流失，他清楚知道，他已經完成耶穌開
路先鋒的工作。有寬廣的視野，生命的
格局自然不一樣：得到，是享受；失
落，能釋懷。
仇恨，限縮人的視野；同理，擴張人

的視野。掃羅王仇恨大衛，讓他無法享
受「他必興旺，我必衰微」的心境。耶
穌的同理心，讓他看到事件的真相：
「父啊！赦免他們；因為他們所做的，
他們不曉得。」(路23:34)
享樂，限縮人的視野；痛苦，擴張人

的視野。譬如，玩俄羅斯方塊，其實就
是與一套低階的軟體對戰，你被限縮在
一個迷你而無聊的世界。雅各、猶大、
約伯、保羅與眾聖徒，因為經歷過痛
苦，他們的生命格局擴大。若保羅身上
沒有那根刺，大概產生不了保羅神學：
「⋯⋯你使我受苦是以誠實待我。(詩
119:75)」有了寬廣的視野，就能在萬事
中體會神的美意。阿們！

文/承道



ＪＭ使徒行傳

ＪＭ備忘錄 ★ 社青團契聚會：11/25(六)於歐偉成執事家
★ 北區長青團契聯誼聚會：12/3(日)於台北教會

文/婯緹照祂旨意行～月佈道紀實

這次的月佈道由柯佳瑋姐妹為我們
帶來信仰分享。佳瑋從國小三年級就
來到景美教會聚會，也參加宗教教
育。由於較文靜內向的個性，在學校
經常遭到誤解，進而使佳瑋的心理產生憂鬱傾向，歷經
數年心理治療跟諮商皆未果。
大學入學考試前，佳瑋向神祈求能夠留在臺北，放榜

後，有些意外地錄取華梵大學中文系，因此得以留在景
美高級班，並參加師科團契。期間，佳瑋專心禱告，領
受寶貴聖靈並接受洗禮，從小五到大二長期的憂鬱情
形，也蒙神醫治得以改善。佳瑋從大學起就把工作放在
禱告中，希望能兼顧聖工和聚會。後來佳瑋在門市中工
作，學會面對人群、跟人說話，也領悟到不需為生活擔
心，因為一切都在神的看顧中。
為了修習教育學程，佳瑋又選擇報考研究所，原本因

倉促準備而不抱希望，後來竟然備取上北市大中文所，
研究領域為文字學。而在寫論文的時候，只要靈感枯
竭，進度卡關，佳瑋就會跪下來禱告，一禱告靈感就馬
上會出現。人文科系的研究所比起其他領域的研究所，
更難畢業，需要讀三年以上，感謝神，最終讓佳瑋順利
完成學業。
佳瑋也立志多做聖工，一開始接兒童詩班時，原本十

分緊張，只能不住禱告，最後神安排她遇到了適合的同

工。佳瑋也因此明白，禱告可以求作工的能力。研究所
畢業後，她求職屢屢碰壁。2021年，教會詢問佳瑋願
不願意擔任出納負責人，雖然她對數字不敏感，也非相
關科系，但她深知聖工是神美好的旨意，不能拒絕。剛
成為負責人後沒多久，擔任銀行協理的鄰居突然聯絡佳
瑋的爸爸，說有一個紓困案派遣人員的職缺，問佳瑋有
沒有意願入職。佳瑋入職半年後，很奇妙地突然有人離
職，因此她就在原部門轉正。雖然工作性質與當初期望
的有差異，但這卻是一份能夠讓她參加安息日聚會的穩
定工作。佳瑋常常思想為何神讓她讀了中文系，甚至讀
了中文所。也許，神賞賜她文字上的能力，另有別的美
意，因此，佳瑋也希望有機會能夠參與文字事奉，為主
所用。
傳道最後提到，一個人的信仰可以影響一家人，如同

佳瑋的母親帶領她認識神，並且靠神脫離憂慮重得喜
樂。惟有神能使人從黑暗進入光明。得救是本乎恩也因
著信，祂的恩典早就預備好了，只等我們前來領受。

迦拿優先營@大板根 文/Max

今年暑假，當迦拿詩班指揮們在煩惱於世態炎涼
時，小弟靈機一動想邀所有詩班成員一起做個團體成
長活動，算是替迦拿謀劃個教育訓練；打一開始就劍
指大板根，因為這裡20年前也曾經是社青辦迎新之
地。當年的無憂社會新鮮人，現在都是高中生國中生
的爸媽了。好像也到世代交替的關鍵，下一代加入迦
拿詩班，雜以諸多
觀念尚待對齊，也
因此喊出「迦拿優
先」的口號，讓整
個活動師出有名！
恩典遠遠超過料

想：首先得力於永佳的大力相助與舅舅的恩澤廣被，
我們事前的聯絡溝通已有VIP的規格，優惠與招待無微
不至。過程中我驚訝的發現，一開始訂得太低的報名
費與稀缺的補助資源，我人為的失誤，神居然一針一
線幫我補足。到最後看著損益平衡從五位數赤字變成
正50塊錢剛剛好！真的很奇妙，我由衷地感謝賜人平
安的主耶穌。

接著我要感謝兩位非常給力的好同工—楷青和婷萱。
楷青一開始丈二和尚摸不著腦袋什麼優先贏(營)，從調
查出遊日期、讓出聚餐預算、到接下主持棒、甚至動手
做道具！過程中自洽的能力極高，EQ極好；說冷笑話
的能力也逐漸被挖掘出來。而婷萱妹果然是集行銷業務
教育訓練專案能力於一身的高手，原本嗓況不佳的她今
年下半年冷吱吱，卻在線上開會填坑討論時，硬是塞了
關鍵環節1小時30分的成長課程給她！導致她焦慮開了
掛，星期五甫結束一場自編自導自己上的直播實況秀，
星期天又要帶20人的會議回答大哉問「如何讓詩班更
好」，偉哉賈斯汀，她辦到了！
必須說我們都是非常有人情味的、同感恩召的、同蒙

應許的手足，所以很多事「不藏了」都拿出來講，「聽
聽指揮怎麼說」永佳和佳惠就發揮得非常到位！其實每
個人都是愛唱詩的孩子，當被拉起來放在指揮的位置
上，正如所說，視野就有所不同，心裡更是有數不清的
煩惱不知如何開口，剛好成為團體治療的好題目。於是
便條紙、白板架、零食、每個人投入的辯證與分析，讓
今天完美的成為屬於迦拿詩班優化的最佳解方。亟望打
開每個人的心門，亦達成屬靈上更深刻的交流，大家就
更樂於迦拿優先一切了。


